Une expo et une conférence sur les Chrétiens d'Orient

Jusqu'au 22 avrilune exposition sur l'histoire des Chrétiens d'Olent est présentée à l'abbatiale Sainte-Mariede Soullac. Une contérence du Père Élisée, moine grec catholque melkite, aura égalament lieu le 22 mars.

Dans la période de Carêne, qui précède et prépare la fêt de Pâques, le Groupement paroissial Martel-Soulllac souhaite fare connaître la situation, trop survent méconnue, des Chrétiens d'Orient ou cours de vingt siècles d'histoire. Cette initiative se traduira ar des actions d'information protosées à tous les publics. Ainsi, do4 mars au 22 avril, une expositior intitulée La grande aventure de Chrétiens d'Orient est présentie dans l'abbatiale Sainte-Mare de Souillac. Elle est ouverte aupublic tous les jours, de 9 à 18 heures, en accès libre.

Le 22 mars à 16 h 30, une conférence seradonnée par le Pere Élisée, moine grec-catholique melkite appartenant à la comminauté d'Aubazine. Il viendra parler des Églises d'Orient.

Les Chrétiens d'Orient vivont au Proche et Moyen-Orien. Lis étaient, au début du XXI sècle, une douzaine de millions, répar-



Chrétiens, Yézidis... La fuite des minorités d'Irak face à Daoch !

tis au sein de onze Églises pratiquant des rites différents.

Les Chrétiens constituent des minorités plus ou moins importantes selon les pays : en frak, en Syrie, en Israël et en Palestine, au Liban (où la communauté maronite est importante) et en Égypte, où la communauté copte représente environ hoit millions de fidéles. En Turquie, il reste aujourd'hui moins de cent mille Chrétiens après le génocide armégien de 1915 el l'expulsion des Grecs et des Libanais. Si beaucoup de Chrétiens d'Orient cherchent à émigrer, c'est pour fuir la misère et sauvegarder leurs croyances. La formation des Étatsnations au XX siècle a contribué à accentuer leur départ. La vague migratoire la plus importante a été celle des Chaldéens d'Irak, à la sutte des deux guerres qu'a connues le pays, mais aussi pour fuir, avec d'autres minorités religieuses, Daech et l'État islamique.

Le christianisme est né et s'est d'abord développé dans la partie orientale de l'Empire romain. Antioche et Édesse ont abrité les premières communautés chrétiennes. Persécuté pendant plus de trois siècles par les empereurs de Rome, le christianisme est devenu la religion officielle de l'Empire le 28 février 380, avec l'édit de Thessalonique promulgué par l'empereur Théodose.

Cette longue histoire, émaillée de disputes théologiques, de conquêtes cruelles, de dominations humiliantes et de croisades, méritait bien une exposition et une conférence.